
 

100 Jahre Schützenverein Tarp von 1905 e. V.     
 

Grußwort des 1. Vorsitzenden Hubertus Klöck 
 
Ein 100jähriges Jubiläum ist im Vereinsleben nicht unbedingt eine 
Seltenheit. Für uns Schützenschwestern und Schützenbrüdern ist 
es jedoch ein wichtiger Grund zur Freude und zur Präsentation 
nach außen. 
 
Insbesondere die Zweigleisigkeit eines Traditionsvereins, zum 
einen die sportliche Seite und zum anderen die Pflege der uns von 
unseren Vorvätern überlieferten Tradition, erfordert von den 
Mitgliedern ein hohes Maß an Engagement.  

 
Am 06.08.1905 wurde der Schützenverein Tarp bei der „Konstitutionsversammlung“ unter 
der Bezeichnung „Tarper Scheibengilde“ gegründet. Von durch zeitgemäße Anpassungen 
bedingten Satzungsänderungen abgesehen, wurde seit dieser Zeit das Vereinsleben bis 
heute unter Bewahrung der Tradition fortgeführt. Dies gestaltete sich, insbesondere im 
Hinblick auf die gesellschaftlichen Veränderungen und durch selbst die Jugend 
beeinflussende Entwicklung in der Elektronikanwendung im täglichen Leben, nicht immer 
leicht. Hilfreich zur Bewältigung dieser Aufgabe sind auch die freundschaftlichen 
Verbindungen zu anderen Schützenvereinen und –gilden sowie die Unterstützung durch 
die übergeordneten Verbände wie der Kreisschützenverband und der Norddeutsche 
Schützenbund. 
 
Diese Grußworte nehme ich auch zum Anlass, mich bei allen Mitgliedern, die durch Ihren 
unermüdlichen Einsatz für die Erfolge im Schießsport und der kulturellen und traditionellen 
Veranstaltungen beigetragen haben, herzlich zu danken. Besonders die aufopfernde 
Mitwirkung der Mitglieder unserer Jugendabteilung trägt dazu bei, dass diese Tätigkeit des 
Schützenvereins auch bei anderen Jugendlichen Anerkennung findet und somit unser 
Nachwuchs gesichert ist. 
 
Ich wünsche und hoffe, dass die Jubiläumsfeier erfolgreich verläuft und auch dazu 
beiträgt, dass der Öffentlichkeit unsere Verpflichtungen im Bereich des Sports, der Pflege 
des überlieferten Brauchtums und insbesondere der Jugendförderung näher gebracht 
wird. 
 
Für die Zukunft wünsche ich mir eine Aufnahme weiterer Vereinsmitgliedern und 
Jugendlichen, die mit dem uns eigenen Gedankengut hinsichtlich der vielseitigen 
Verpflichtungen die Fortführung des Schützenvereins gewährleisten.  
 

Mit freundlichen Schützengrüßen 
 
 
 
gez.Hubertus Klöck 


